

nuevo rey á España, lo cual hizo *estallar* al eterno pretendiente, quien tradujo su coraje en una protesta, de la que nadie hizo caso, é hizo perder las esperanzas á los republicanos, que creían quizás poder renovar la merienda de negros en que estuvo convertida nuestra nacion en 1879.

Buenos están los republicanos! Hicieron una coalicion en la que entraron elementos heterogéneos, y, lo que habia de suceder; que ya no se entienden y de la tal coalicion queda solo el nombre.

El único que tiene buen sentido es Castelar, y por eso no quiso entrar en la *amalgama*, y por lo mismo presta su apoyo al gobierno que, por fortuna nos rige y que dará, paulatinamente, todas las libertades apetecibles.

Desgraciadamente no ha transcurrido el año sin que se vertiera sangre de españoles. El general Fajardo en Cartagena, y el brigadier Velarde, el coronel Coude de Mirasol y el teniente Peralta en Madrid, perdieron su vida en defensa de las instituciones.

Mas sangre se hubiera derramado aún si el sensible corazon de la augusta señora que hoy ocupa el trono, oyendo cariñosas las súplicas de la nacion, no hubiera perdonado la vida á los que, olvidando sus deberes, añadieron una nueva página de luto á las muchas que contiene la historia de España.

Nuestra querida ciudad, la incomparable Barcelona, tiene apuntados en la cuenta del año que se va, cosas desagradables y satisfactorias, siendo, empero mayor el número de estas que el de aquellos.

Figuran en el *Debe*, en primer lugar el *Modus vivendi* con Inglaterra, preparado por los conservadores y que el gobierno actual tuvo que ultimar. Los efectos de aquel han influido mucho en la industria de Barcelona y de otros muchos puntos del antiguo Principado.

Los elementos han prestado su contingente al cargo de la cuenta del año, pues tuvimos en dos ocasiones fuertes huracanes que causaron considerables destrozos y siniestros marítimos, y un fuerte temporal que ocasionó la pérdida de muchas embarcaciones y la muerte de los tripulantes.

Una mano alevé y salvaje hizo estallar un cartucho de dinamita en el Fomento de la Produccion Nacional, mientras estaban reunidos los maestros de obras, causando lamentables desgracias personales, de consecuencias fatales, pues todavía se hallan en el lecho del dolor algunas víctimas de aquel atentado.

El ferro-carril de Sarriá dió tambien que sentir, pues la explosion de una caldera hirió á varias personas y causó daños materiales de importancia.

La *Parca*, que á nadie perdona, ha hecho desaparecer de entre los vivientes á muchas personas distinguidas, entre las que recordamos á los canónigos D. Manuel de Villaronga y Don Domingo Cortés; al Mariscal de campo D. Federico Valera y al brigadier D. Juan de Lasarte; á la reputada cantante Sra. Elena D' Angri, al inteligente, cuanto desgraciado, maestro D. Eusebio Dalmau y al modesto y entendido compositor D. Juan Soriols; al antiguo impresor D. Tomás Gorchs; al catedrático Sr. Garando, y á otros que serian largo enumerar.

Debemos anotar, en cambio, en el *Haber*, las muchas mejoras debidas á la buena administracion municipal del Excmo. Sr. D. Francisco de Paula Rius y Taulet, flor y nata de los alcaldes, digan lo que quieran sus sistemáticos detractores.

Las reformas útiles que se han hecho desde algunos años á esta parte en Barcelona, se deben casi en su totalidad al Sr. Rius y Taulet, que ha de realizar muchas otras si, como creemos, y desean todos los vecinos

imparciales, sigue mucho tiempo al frente de la Alcaldia.

Los jardines del Parque van embelleciéndose de dia en dia; en la Rambla se ha ensayado el pavimento de madera, que es de esperar dará buen resultado, siendo bendecido entre tanto por los que padecen de los pies, pues se camina por él perfectamente; en breve todo aquel estenso pasco estará iluminado eléctricamente; y entre otros proyectos, que es de esperar que serán realizados en breve, se cuentan la construcción de los mercados del Ensanche y de Hostafranchs, la del nuevo matadero, la de la plaza de Cataluña y la realizacion de la tan deseada reforma interior de la ciudad. Esta cuenta desde Junio último con una excelente música municipal, dirigida por el maestro Sr. Rodoreda, á cuyo cargo se halla igualmente la de la Escuela de música, secundándole en ella reputados profesores.

Tenemos tambien la suerte de que gobierna la provincia de Barcelona una autoridad como no hay muchas.

Grato es el recuerdo que dejó al cesar en su cargo el gobernador civil Sr. Gonzalez Solis; tan grato que la provincia toda acaba de hacerle una extraordinaria demostracion de simpatía. No dudamos, sin embargo, de que el afecto á que se está haciendo acreedor el Excmo Sr. D. Luis Antunez sea menor que el que aquel mereció.

Las bellas prendas de carácter que adornan al Sr. Antunez y el celo que demuestra en atender á todo cuanto está en sus atribuciones, le hacen simpático en extremo.

Gracias á él se han arreglado muchas cuestiones, y están en vías de realizacion varios proyectos, entre los que se cuentan el Hospital clinico y la nueva Cárcel, para la cual, despues de haber obtenido la aprobacion de los planos, ha logrado adquirir terrenos en condiciones ventajosísimas.

Se ha celebrado este año una exposicion de floricultura; se inauguraron la «Cámara de Comercio», el «Fomento del progreso mercantil» y otras sociedades, y se trabaja con gran actividad en los edificios en que se celebrará la Exposicion universal el año presente.

La literatura dramática catalana que se cultiva en dos teatros, se ha enriquecido con varias producciones, siendo las principales «Lo Publ» y «L' hereuuet» de Federico Soler «La justicia del Abat» y «Foch d' nce-nalls» de Martí y Folguera, «Lo del rey» de Guimerá; «Lo bordet» y «Mal pare» de Roca y Roca; «Mala hiba» de Ubach y Vineta; y «L' espieta del costat» de don Teodoro Baró.

Las bellas artes han florecid este año. Se han celebrado exposiciones, de cuadros de D. José Tapicón en el Círculo del Liceo, y del Sr. Gíofre en casa Parés, donde se han expuesto tambien obras de Codina, Laglin, Senlesat, Urgell, Cusachs, Battinuzzi y otros.

La Diputacion provincial adquirió el magnífico cuadro *Spoiliarium* el señor Lenna, y para el Salon de Gento de las Casas Consistoriales pidió el señor Turquets el retrato de la Reina Regente.

Se ha colocado en el Parque la estatua del naturalista Azara, obra del señor Alentorn; el Sr. Reynés ha expuesto tambien algunos notables escultores, y en el recinto donde se construye el monumento á Colón, ha adivinado el público los modelos de los escultores, de reputados artistas que han de formar parte de aquella grandiosa obra.

Han visitado nuestra ciudad excelentes compañías líricas y dramáticas nacionales y extrangeras, y el número de diversiones ha sido extraordinario.

Para terminar: sino fué el de 1886 año de grandes prosperidades, tam-

co lo ha sido de desastres, pues ni hubo epidemias, ni terremotos, ni se turbó el órden público en Barcelona.

No faltará quien se queje del año; pero, el que se queje será por que le duele. La queja, sin embargo, no es general.

Ya podríamos darnos por contentos con que el año de 1887 no fuese peor que el que ayer concluyó.

Digo y con las nubes que se cierren en el horizonte sobre Europa!

—Lino.

MODESTO FURBER,

MÉDICO-HOMÉOPATA

Recibe los LUNES, SABADOS y DOMINGOS, en su Gabinete, calle Albarreda, 12, 2.º

Gaceta General.

La Redacción de LA NUEVA LUCHA saluda y desea á todos sus lectores y abonados un buen principio y fin de año.

—A nuestros Corresponsales de la Provincia toda, á quienes por causas ajenas á nuestra voluntad no nos podamos dirigir directamente, ó bien no llegue nuestro número, suplicamos nos den cuenta de ello, seguros de una pronta reparacion. Lo mismo decimos á los demás correligionarios y amigos particulares.

—Anteayer en el tren de la tarde, y despues de una corta permanencia entre nosotros, salió para la capital del principado nuestro correligionario y amigo el diputado á Cortes por Puigcerdá D. Félix Macià y Bonaplata, despues de haber vencido algunos inconvenientes para la creacion de LA NUEVA LUCHA de su propiedad que hoy ofrecemos, y de haber oido el parecer de los muchos correligionarios de la capital.

—La activa Junta de la Sociedad

de *La Odalisca* ha dispuesto para el dia de hoy, festividad de la Circuncision del Señor, obsequiar á sus socios y familias con dos espléndidos bailes de orquesta, bailes que, como todos los de dicha Sociedad, se puede augurar éxito completo, tanto por la distinguida reunion que llena la sala como por la orquesta cuyo director se afana por la novedad y ajuste tan convenientes á su reputacion.

Tambien la Sociedad recreativa *Olimpo*, circuló ayer las invitaciones correspondientes para el Baile que ha dispuesto para hoy en el gran salon del Odeon.

A todos la enhorabuena.

—Según telegramas de Madrid de anteayer, debe haberse firmado ya el decreto declarando sin curso legal la moneda antigua.

Preciso es, pues, tenerlo presente á fin de que no salgan perjudicadas cuantas personas guarden alguna cantidad de dicha moneda. Dos meses de plazo para recogerla.

—De un periódico de Barcelona:

«Viajeros llegados de San Hilario nos participan que desde que se abrió al servicio público la carretera que ha completado la Compañía de los ferro-carriles de T. B. y F., se ha establecido, entre dicha poblacion y la estacion de Hostafranch, un servicio de carruajes para la conduccion de pasajeros, los cuales pueden verificar sus viajes á esta capital en mucho menos tiempo que el que se invertia antes, y con toda comodidad y economia.

Próximamente se establecerá un servicio regular para el transporte de mercancías entre aquella poblacion y las estaciones de dicha Compañía, que completará del todo, con verdaderas ventajas de baratera y actividad, la facilidad de estracar los productos de aquella comarca.

—Uno de estos dias, y en una de las travesias de la calle de Mercaders,

estaban en acalorada disputa dos individuos; la calle se fué llenando de curiosos y la cosa iba tomando proporciones cuando, en lugar de un agente de orden público que viniera á suavizar la disputa, se encargó de ello una gran cantidad de agua arrojada de alguna ventana poniendo á los contendientes en estado lastimoso. El público soltó una carcajada, se dispersó y el asunto se dió por bastante discutido.

—Copiamos del Diario de Reus:

«Son en tan gran número las bandadas de estorninos que se han dejado caer sobre la comarca de Tortosa, que constituyen una verdadera plaga para los propietarios de Olivares. En algunas partes han concluido con todas las aceitunas pendientes de recoleccion. En Alfara, Mas de Barberán, Galera y Santa Bárbara se quejan asimismo de los expresados pájaros, y lo mas doloroso es que no se encuentra medio para evitar el daño que siguen causando.»

—De la partida de caballos de procedencia húngara que llegó hace dias á Barcelona para reponer el contingente de ganado de los cuerpos de artillería montados que forman parte de la guarnicion, se han mandado unas treinta cabezas á Valencia, quedando el resto en el pueblo de Hospitalet. Los cuerpos que han recibido ganado de dicha procedencia son el cuarto regimiento divisionario y el primero de montaña.

—Mientras se celebraba la misa del Gallo en la Iglesia de S. Nazario de Lyon, un malvado colocó una bomba de dinamita en la entrada del templo.

Por fortuna un agente de policia á quien llamó la atencion el resplandor que despedia la mecha consiguió extinguirla y evitar que reventara el proyectil, lo cual hubiera ocasionado desgracias sin cuento, pues la iglesia

se encontraba llena de fieles.

Los tribunales entienden en el asunto.

Es muy aplaudida la conducta del agente de policia, que no pudiendo extinguir la mecha en el acto, cogió el proyectil con grande exposicion de su vida, y lo sacó á la calle.

—Asegura «La Union Mercantil» de Málaga, que el gobierno permitirá por via de ensayo, quizás antes de seis meses, el libre cultivo del tabaco en aquella provincia y la de Córdoba, reglamentando dicho cultivo para evitar todo fraude, y que despues el cultivo será general.

—Ha sido nombrado Gobernador de la plaza de Gibraltar, el célebre hacendista inglés lord Tomás Thomás y Rubio, encargado que ha sido de la colonizacion de las Indias inglesas.

—Principiase ya en nuestra capital y por individuos de las distintas Sociedades recreativas, á tratarse el modo de llevar á cabo los Bailes de Máscaras de la temporada, cosa que segun hemos tenido ocasion de oír, se desea organizar de manera que resulte mayor esplendidez que en los años anteriores.

—Segun se nos asegura, trátase de establecer en breve un nuevo y bien montado servicio de diligencias entre Puigcerdá y Ripoll, á cuyo frente figuran personas de reconocida pericia, contando al propio tiempo con capitales de alguna consideracion.

—Cuenta *La Vos del Pirineo* que el miércoles por la mañana, una jóven mujer que venia del Rosellon para estar estos dias al lado de su madre, que vive en el pueblo de Montellá, en el trayecto de Ozseja á Bourg-Madame y en el asiento que ocupaba de la diligencia, dió á luz una hermosa niña, habiéndose visto obligado su esposo, que la acompañaba, á hacer las veces de comadrona.

La hospitalidad que la recién parida recibió en la administracion de co-